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Более десяти лет работает на УЖД Пижемского мастерского участка Анна Федотовна Михалицына. Сейчас она является -бригадиром работников УЖД. Среди своих товарищей пользуется большим авторитетом. За успехи в работе ее портрет помещен на Доске почета предприятия.Бригада Анны Федотовны является одной из лучших среди бригад .УЖД леспромхоза. В летний период 1972 года ей неоднократно присуждались призовые места. Сейчас бригада борется за звание бригады коммунистического труда. Фото А. Эрглс.
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Ударному году—ударный труд ъ.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ I
Соревнованию  —  широкий: разм ах

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
Альцевского торфопредприятия

Рассмотрев итоги социалистического соревнования колхозов, совхозов, бригад и отделений, работников полеводства и животноводства по производству и продаже сельскохозяйственной продукции в 1972 году, бюро РК КПСС, исполком райсовета и райком профсоюза работников сельского хозяйства и заготовок отметили хорошую работу по производству зерна колхоза 
«Путь Ленина» (председатель колхоза В. А. Крашенинников, секретарь парторганизации Н. М. Целищева), получившего урожай зерновых по 10,2 центнера, в том числе овса по 15,2 центнера с гектара с площади 158 га. Колхоз полностью засыпал семена зерновых культур и довел их до посевных кондиций. За достигнутые успехи по производству зерна колхоз «Путь Ленина» 
заносится на районную Доску 
почета.Рекомендовано правлениям колхозов и дирекциям совхозов при выполнении условий* социалистического соревнования провести выдачу премий механизаторам, занятым в 1972 году на уборке зерновых и льна.Признаны победителем в социалистическом соревновании по производству и продаже мяса за IV квартал 1972 года колхоз имени Кирова (председатель колхоза И. Н. Кропоткин, секретарь парторганизации А. Д. Кузнецов). Колхоз произвел на 100 га сельхозугодий по 20 центнеров мяса, а всего с начала года— по 61, выполнив _ народнохозяйственный план 'по продаже его государству на 118 процентов, продав больше плана на 184 центнера. За достигнутые успехи по производству и продаже мяса государству колхоз 
имени Кирова заносится на 
районную Доску почета и ему 
присуждается переходящее 
Красное знамя РК КПСС, рай
исполкома и райкома профсо
юза работников сельского хо
зяйства и заготовок.Отмечена хорошая работало производству и заготовкам мяса в IV квартале 1972- года колхоза «Коммунар» (председатель колхоза И. С. Паль- мов, секретарь парторганизации М. А. Лазарцев). Колхоз произвел на 100 га сельхозугодий по 17 центнеров мяса, а всего с начала года— по 57 центнеров, выполнив план продажи мяса государству с дополнительным заданием на 102 процента. За достигнутые успехи по производству и заготовкам' мяса колхоз «Ком
мунар» заносится на районную 
Доску почета.Победителями в социалиста-, песком соревновании по производству мяса среди' работников животноводческих ферм за IV квартал признаны:

Дупляков Михаил Андреевич Е— свиновод совхоза «Вякше- =  нерский», который откормили Е  реализовал 130 центнеров мя- Е са; =
Соловьева Татьяна Алексе- Е 

евна и Пантелеева Александра* Е 
Афанасьевна —  свиноводки Е  колхоза «Коммунар», которые Е  откормили и реализовали по =  107,8 центнеров мяса каждая; Е

Чесноков Анатолий Федо- Е  
рович —  свиновод колхоза =  «Путь Ленина», который от- Е  кормил и реализовал 60 цент- Е неров мяса. =За достигнутые успехи ра- Е  ботники животноводческих Е  ферм М. А. Дупляков, Т. А. =  
Соловьева, А. А. Пантелеева, Е  
А. Ф. Чесноков заносятся на Е 
районную Доску почета. ЕВвиду не выполнения уело- Е вий социалистического сорев- =  нования по производству и Е  продаже государству молока в Е  IV квартале 1972 года первые “  места колхозам и совхозам не Е  присуждены. ‘ Среди доярок §  победителями в социалиста™- Е  ском соревновании за IV  квар- =  тал 1972 года признаны: =

Хаймова Таисия Александ- Е  
ровна и Козлова Раиса Гав- Е  
риловна —- доярки колхоза =  «Путь Ленина», получившие Е  соответственно по 751 и 507 =  килограммов молока от коровы; =

Буркова Лидия Федоровна Е  — доярка колхоза имени Ле- jjjj нина, получившая по 535 ки- Е  лограммов молока от коровы. ЕЗа достигнутые успехи доя- Е  рки Т. А. Хаймова, Р. Г. Коз- Е  
лова и Л. Ф. Буркова занеез- =  
мы на районную Доску почета. =По получению ягнят и наст-' Z  ригу шерсти победителем в со- Е  циалистическом соревновании Е признан колхоз имени Тими- Е 
рязева (председатель колхоза Е Ф. И. Березин, секретарь парт- Е  организации П. А. Березин), =  получивший приплод по 259 =  ягнят от 100 овцематок и на- Е  стриг шерсти с одной овцы по =1.9 килограмма.. За достигну- Е  тые успехи колхоз имени Ти- Е  
мирязева заносится на район- =  
ную Доску почета. Среди ов- Е  цеводов победителем в социа; Е  диетическом соревновании =  признан Хлыбов Дмитрий Ма- Е  
карович —  овцевод колхоза =  имени Тимирязева, получив- Е  ший по 259 ягнят от 100 ов- Е  цематок и настриг шерсти по =1.9 килограмма с одной овцы. Е  За достигнутые успехи Д. М. Е  
Хлыбов заносится на район- “  
^ую Доску почета.По воспроизводству стада крупного рогатого скота победителем в социалистическом соревновании признана техник - осеменатор колхоза «Путь Ленина» —  Хаймова 
Ольга Прокопьевна, обеспечившая получение по 98 телят от 100 осемененных коров.За достигнутые успехи 
0. П. Хаймова заносится на 
районную Доску почета.

коллентиваКоллектив р а б о- чих, инженерно - технических работников и служащих Альцевского торфопредприятия с воодушевлением встретил Постановление Ц К  К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  «О развертывании Всесоюзного социалистического соревнования работников промышленности, строительства и .транспорта за до'- срочное выполнение народнохозяйственного плана на 1973 год».Выполняя это Постановление и борясь за досрочное выполнение планов девятой пятилетки труженики Альцевского торфопредприятия приняли на себя следующие
С большим воодушевлением воспринял коллектив работников Пижемского лесопункта Постановление Ц К  К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К СМ  «О развертывании Всесоюзного социалистического соревнования работников промышленности, строительства и транспорта за досрочное выполнение народнохозяйственного плана на 1973 год», обсуждение которого проходило 19 января.Этот коллектив в леспромхозе является передовым. За успехи, достигнутые в 1972 году ему на вечное хранение присуждено Красное знамя предприятия.В течение минувшего
Успешно закончив 1972 год, коллектив работников Пижемского леспромхоза уже с первых дней третьего года текущей пятилетки наращивает темпы производства.На 20 января 1973 года в целом по леспромхо- = зу было вывезено сверх Е графика 1800 кубометров 

Е леса; напилено пиломате- = риалов —450 кубометров.

социалистические обязательства:выполнить план 1973 года по добыче торфа досрочно к 25 августа и добыть сверх плана не менее 5 тысяч тонн торфа. Выполнить годовой план по отгрузке торфа к 25 декабря;план производства валовой продукции и реализации выполнить к 25 декабря. Реализовать сверх плана продукции на 5 тысяч рублей;повысить производительность труда по сравнению с плановой на 0,3 процента;за счет выявления и использования внутренних резервов, повышения плановых цикловых сборов, экономии дизельного топ-
года работники лесопункта заготовили сверх плана 13 тысяч кубометров леса и 19 тысяч кубометров вывезли сверх плана. Технико - экономические показатели тоже были хорошие. Получено экономии от снижения себестоимости продукции 22 тысячи рублей. План по производительности труда выполнен на 107 процентов.Претворяя в жизнь решения X X IV  съезда К П С С , коллектив лесопункта включается во Всесоюзное социалистическое соревнование>* и обязуется план по заготовке ,и вывозке леса в 1973 году выполнить к 27 декабря. В социалистиче-
Перевыполняетея план и по другим видам продукции.Впереди идут коллективы работников Пижемского лесопункта и нижнего склада, занятого на раскряжевке. Первые идут с перевыполнением плана на 20 января на 1230 кубометров, вторые —на 1800 кубометров.

В. АРТЕМ ЬЕВ.

лива и электроэнергии снизить себестоимость каждой тонны торфа на 0,5 процента.Коллектив Альцевского торфопредприятия обращается с. призывом ко всем рабочим, инженерно- техническим работникам и служащим района включиться во всенародное социалистическое соревнование по досрочному выполнению плана 1973 года—решающего года текущей пятилетки.Социалист!! ч е с к и е обязательства обсуждены и приняты на соб-' рании рабочих, инженерно-технических работников и служащих Альцевского торфо- предпрнятия.
ских обязательствах записано:заготовить и .вывезти сверх плана леса по 2 тысячи кубометров; повысить выработку на трелевочный трактор на 1,2 процента; на лесовозную машину —на 1 процент; повысить производительность труда на 4 процента; получить экономию от снижения себестоимости продукции 1500 рублей; внедрить челюстной погрузчик.Можно твердо сказать, что намеченные обязательства будут претворены в дело, так как с первых дней нового года все работники этого слаженного коллектива стараются работать с полной отдачей сил. Об этом гово-  ̂рит тот факт, что на 22 января лесопунктом вывезено 1500 кубометров сверх графика. В лесопункте немало передовиков производства. Среди них рабочие Н. П. Шутов, Н . П. Русаков, Н. И. Филиных, Н . Д . Теслов, А. И. Мальцев. Они идут с опережением графика по заготовке леса на 294, 179, 170, 162, 123 кубометрасоответственно.

В. СКОРОХОДОВ, начальник плановоэкономического отдела.

В ПЕРЕДОВОМ КОЛЛЕКТИВЕ



В РАЙКОМЕ КПСС П роф сою зная ж изнь

ЗАКОНЫ НУЖНО СОБЛЮДАТЬНа днях бюро РК К П С С  заслушало отчет секретаря партийной организации' комбината бытового обслуживания Н. С. Алексеева и управляющего районным объединением «Сельхозтехника» В. Н . Горячева «О работе партийных организаций по выполнению постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О введении нового комплекса ГТО».Отмечено, что в этих организациях разработаны -и утверждены мероприятия по развитию физкультуры и спорта, созданы v-советы по внедрению нового комплекса ГТО, принимаются меры по укреплению материальной базы. Однако внедрение нового комплекса ГТО еще не стало массовым, слабо ведется разъяснение нормативов и очень мало занимающихся в спортивных секциях. Например, в комбинате бытового обслуживания принимает участие в сдаче норм ГТО всего 23 человека.Серьезные недостатки в физкультурно - массовой и спортивной работе являются следствием того, что партийные, профсоюзные, комсомольские организации не проявляют достаточного внимания этому важному делу. Нельзя забывать о том, что укрепление здоровья трудящихся,является первейшей обязанностью всех обществен

ных организаций и хозяйственных руководителей.Указано на слабую деятельность в развертывании массовой физкультурной и спортивной работы районного совета добровольного спортивного общества «Урожай» и районного комитета по физической культуре н спорту при райисполко ме.Предложено первичным партийным организациям, хозяйственным руководителям района обратить серьезное внимание на развитие физической культуры и спорта как важного средства укрепления здоровья трудящихся, повышения производительности труда. Принять меры к тому, чтобы постоянно велась учебно-тренировочная работа по новому комплек- 'су, полнее использовались массово - оздоровительные мероприятия и физкультурное движение носило массовый характер.Рекомендовано районному совету Д С О  «Урожай» и районному комитету по физической культуре и спорту и РК В Л К С М  оказать .практическую помощь всем организациям района в развертывании физкультуры и спорта, обеспечить сдачу нормативов ГТО. Вопросы по внедрению нового комлекса ГТО обсудить на партийных, профсоюзных и комсомольских собраниях.

Одной из основных задач профсоюзов является забота о законных интересах рабочих и служащих, забота об улучшении условий их труда, усиления контроля за соблюдением законодательства о труде, правил и норм охраны труда и техники безопасности, забота о лучшей организации культурного отдыха трудящихся.Профсоюзы защищают интересы рабочих и служащих, осуществляют контроль за соблюдением трудового законодательства. Комитеты профсоюза разрешают трудовые споры. Профсоюзные организации заключают с администрацией коллективные договоры, соглашения по охране труда и технике безопасности и совместно с хозяйственными органами обеспечивают их выполнение.Совершенно правильно поступают профсоюзные комитеты, воспитывая у тружеников полей и ферм коммунистическое отношение к труду и общественной собственности, прививают рабочим, колхозникам и служащим высокие нравственные принципы;Хорошо поставлена работа профсоюзных комитетов колхозов «Путь Ленина» (председатель т. А. А. Опарина) и имени Кирова (председатель т. С. И. Геренков). Здесь

значительная часть членов профсоюза имеет общественные поручения, а комитеты —большой актив. В результате этого улучшилась трудовая дисциплина, организация труда. В прошедшем смотре-конкурсе по хранению техники зимой колхоз «Путь Ленина» занял первое место; Социалистическое соревнование стало здесь более действенным. В этом заслуга и профсоюзной организации. Большую работу в этих хозяйствах профсоюзные комитеты проводят по выполнению уставных требований членами профсоюза.В ряде же некоторых хозяйств, например, в совхозе «Пижемский» нарушаются элементарные уставные требования. Администрация нередко нарушает трудовое законо- д а т е л ь с т в о .  Этостало возможным только цотому, что рабочий комитет во главе с т. В. С. Мотовиловым [допускает нарушения устава профсоюзов, принимая решения на заседаниях рабочкома, когда присутствует лишь одна треть членов рабочего комитета, чем грубо попираются интересы трудящихся. Профсоюзный комитет в этом совхозе находится не на высоте задач, поставленных партией, мало ведет воспитательную работу.Пользуясь бесконт

рольностью комитета, администрация совхоза уволила рабочую тов. Романову, допустив при этом нарушение закона о труде. Это стало возможным еще и потому, что в совхозе «Пижемский» не возмещается ущерб с виновных за вынужденный прогул.Есть нарушения трудового законодательства в совхозе «Прогресс», в М С О  и других организациях. Надо заметить, что нарушение законов о труде становится возможным там, где профсоюзный комитет допускает, нарушения устава профсоюзов и положения о ФЗМ К, и там, где руководитель не знает самых элементарных законов о труде.В наши дни большое значение приобретает правовая подготовка должностных лиц, от уровня юридических знаний которых зависит соблюдение законности на предприятиях. Из-за незнания законов, а порой и пренебрежительного отношения к ним допускаются грубые нарушения законодательства. И не случайно встречаются еще приказы руководителей предприятий и решения правлений колхозов, противоречащих закону.
Н. МИХАЛИЦЫН.

НА ТЕМЫ ДНЯ

ВСЕОБЩЕЕ ПРИЗНАНИЕ1972 год останется в памяти, как год— 50-летия образования С С С Р . Вместе с советским народом этот юбилей отмечало все прогрессивное человечество. Главный итог полувекового развития С С С Р  состоит в том, что героическими усилиями советских людей, руководимых Коммунистической партией, построено развитое социалистическое общество, обеспечен подлинный расцвет всех национальностей, возведено величественное здание интернационального братства. Эта мысль красной нитью проходит через все высказывания видных государственных и общественных деятелей, через комментарии прогрессивной прессы всех континентов в связи с докладом Генерального секретаря ЦК К П СС Л. И. Брежнева на торжественном заседании в Москве и юбилейных обращений к народам мира и к советскому народу. Подчеркивается, что опыт успешного решения национального вопроса в Советском Союзе имеет большое историческое значение и крайне важен для современного мира.Хорошо об этом сказал Фидель Кастро: «Мне кажется, что все мы должны разъяснять людям во всем мире одно чрезвычайной важности явление—развитие окраинных районов Советского Союза. Ведь, в конечном итоге, это проблема, которая стоит перед большей частью современного мира. И-единственное .место в мире, где

она разрешена, —это Советский Союз».— На западе, —рассказывает видный деятель французского и международного коммунистического движения, сенатор Ж. Коньо,—мы постоянно сталкиваемся с неразрешимым для капиталистического общества национальным вопросом. В соседней с нами Великобритании чрезвычайно остро стоит се
вере- ирландская проблема. До сих пор нет и намека на урегулирование в «лингвистической войне» между валлонами и фламандцами в Бельгии. Глядя на Советский Союз, мы отмечаем, что подобные проблемы уже давно и успешно там разрешены. Говоря о решении национального вопроса в С С С Р ,— продолжает Коцьо, — мне хочется отметить огромный вклад русского народа, который ценой больших усилий помог ранее отсталым народам стать полноправными членами этой многонациональной семьи.Представитель Индии, министр планирования Д. П. Дхар говорит: «Мы можем взять на вооружение опыт Советского Союза в решении одной из самых сложных проблем взаимоотношений народов — национального вопроса. Монолитное единство народов С С С Р  основывается на принципах равноправия, свободы и братства».Социализм стал образцом решения национальной проблемы для всех развивающихся стран, подчеркивает гене

ральный секретарь Ливанской коммунистической партии Н. Шауи. Для нас, арабских коммунистов -ленинцев, значение создания С С С Р  не ограничивается только принципиальными вопросами и тем положительным воздействием, которое оказывает Советский Союз на ход национально - освободительного движения народов. Немаловажное значение имеет опыт социалистических преобразований и решения национального, . экономического, социального и культурного вопросов в республиках Средней Азии.Весьма показательно, что величайшее значение успешного решения национального вопроса в Советском Союзе вынуждены сейчас по-своему признавать даже многие буржуазные газеты. Вот, например. что пишет крупная западногерманская газета «Зюддойче цайтунг»: «Тот, у кого сегодня вызывает удивление могущество Советского Союза, его внушительное международное положение, его несомненные достижения, должен искать корень его развития не в последнюю очередь в его национальной политике».Всемирно известный мексиканский художник Д. Сикейрос считает советский опыт особенно важным «для Латинской Америки, в странах которой, в частности,все еще не решена проблема индейцев». Нас радуют успехи советских людей, строительство коммунистического общества, светлого будущего, к которому стремится все человечество, заключает художник.
И. ОРЛОВ,обозреватель Т А С С .

Москва. Бригада слесарен-сборщиков цеха № 5 станкостроительного завода имени С . Орджоникидзе, возглавляемая В. Озеровым, накануне 50-летнего юбилея ■СССР выступила с патриотической инициативой: члены бригады решили наивысшую сменную выработку сделать нормой каждого рабочего дня.Этот коллектив закончил плановое задание прошлого года почти на месяц раньше. Здесь освоены новые операции: сборка узлов автоматических линий и специальных станков для производства комбайнов «Колос» и «Нива».По предложению слесарей-сборщиков технологи разработали пооперационный способ сборки узлов. Его внедрение значительно повышает производительность труда и улучшает качество продукции.С первых дней нового года сборщики, не снижая темпов, добиваются еще большей производительности труда. Инициатива бригады нашла широкий отклик в коллективах многих столичных предприятий.На снимке (слева направо): слесари - сборщики Е. П. Ярочкин, А . И. Чухнов, бригадир В. Н . Озеров, Б. В. Котельников и Ю . М. Сошников.Фото В. Кошевого. (Фотохроника Т А С С ).
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 2 23 января 1973 г.



ПРО ИЗВО ДСТВУ З Е Р Н А -П 0 В С Е Д Н Е В Н 0 Е  ВНИМАНИЕ
В. И. ЗУБ О В , начальник управления сельского хозяйстваУвеличение валовых сборов и повышение качества зерна является нашей ' '  главной задачей. Только успешно решив зерновую проблему, можно добиться подъема животноводства, создать необходимые условия для расширения производства технических культур.В 1972 году был получен невысокий урожай против прошлых лет. Это не позволило выполнить государственный план продажи зерна государству. В связи с этим сложились большие трудности и с выполнением пятилетнего плана.При условии, если будет выполнен план производства зерна в этом году, и то району необходимо будет за два года получить зерна 44122 тонны. из пятилетнего плана 80967 тонн, то .есть больше половины.Пока лучше других с выполнением пятилетнего плана по производству зерна обстоит дело в колхозах «Красная нива» и «Коммунар», где получено более 30 процентов зерна к плану. А вот в колхозе «Малокаменский» план выполнен всего на 21,9 процента, в «Колосе»— на 25,6 , а в совхозе «Ошмин- ский»— на 19,3 процента к плану. Это говорит о том, что для выполнения плана по производству зерна необходимо много трудиться, причем трудиться 

^  ежедневно в каждом колхозе и совхозе.В увеличении урожайности зерновых большое значение имеет сорт. На экономической конференции по производст в у  зерна рекомендовалось быстрее переходить на посевы районированными сортами. Необходимо больше высевать овса сорта «пшебуй-2» и начать испытание сорта «хадмерслебенер», ячмень сеять сорта «винер» и завозить и испытывать сорт «московский» и «Сувенир». Из озимых культур рекомендовалось больше сёять ржи «харьковская- 60» и озимой пшеницы «мироновская- 8 08 ».В прошедшем году на полях нашего района несколько улучшилось сортовое соотношение высеваемых культур. Сов

сем исчез с наших полей овес сорта «лоховекий», в два раза меньше, чем в 1971 году было посеяно овса сорта «лобеда», немного меньше было посеяно и овса «льговский-1026», на уровне остались посевные площади овса «орел», если овес сорта «пшебуй-2» возделывался на площади 943 гектара, то в прошлом году посевные площади увеличились до 2003 гектаров. Этот сорт необходимо внедрять еще более настойчивей.Под урожай 1973 года в колхозах и совхозах района семена овса имеются таких сортов; «хадмерслебенер» на 50 гектаров посева, «пш ебуй-2»— на 2900 гектаров, «орел»— на 1506 гектаров, «льговский» и «победа» будут занимать 1026 гектаров.Сейчас уже почти нигде нет овса сорта «победа», но вот в колхозе имени Ленина с ним никак не могут расстаться. И сейчас они имеют семян овса сорта «пшебуй-2» всего 11 тонн, а «победы» — 148 тонн. Этот сорт и довел колхоз до того, что в хозяйстве был получен самый низкий урожай овса в районе.В совхозе «Ошминский» имеют полный набор сортов овса: «победа» и «льговский-1026», «орел» и «пше- буй». В таких условиях сортовую чистоту сохранить очень трудно. «Льговский-1026» также имеется в «Красной ниве» и колхозе имени Свердлова.С перспективой работает с семенами в колхозе имени Кирова агроном П . И. Герасимов. В основном из этого колхоза широкую дорогу получил в районе овес сорта «пшебуй-2». Сейчас их этот сорт уже не удовлетворяет и они завезли 6 тонн овса «хадмерслебенер».Немало в районе сделано и по внедрению более перспективных сортов озимых культур. Под урожай этого года посеяно озимой ржи сорта «харьков- ская-60» 1002 гектара, значительно

увеличены посевы озимой пшеницы сорта «мироновская-808».Сейчас не нужно доказывать, как велико значение удобрений в повышении урожайности всех культур в наших условиях. Под урожай 1972 года органических удобрений внесено несколько меньше,-чем под урожай 1971 года. Особенно снизилось внесение органики в почву в колхозах «Коммунар», «Путь Ленина», «Малокаменский» и «Колос». В прошедшем году органики было внесено несколько больше, особенно в совхозах. Готовить их стали лучше и вносить только в компостированном виде.Под урожай 1971 года внесено 6,5 тысяч тонн минеральных удобрений, а на следующий год—  7,5 тысяч тонн. Плохо занимаются завозом и внесением минеральных удобрений в колхозах «Колос» и имени Свердлова и все совхозы, где удобряется меньше половины посевных площадей.В районе имеется 900 кубометров емкостей для хранения аммиачной воды, и сейчас их нужно бы заполнять, но 30 процентов емкостей неисправны. На 200 кубометров еще не установлены. Такая бесхозяйственность наблюдается в колхозах имени Свердлова, «Красная нива», имени Тимирязева, «Малокаменский» и всех совхозах.Во многих колхозах и совхозах у нас неразумно используется земля. Колхоз имени Кирова занимает практически все пары, но здесь кормовая база лучше, чем в других хозяйствах и по урожайности совсем немного они уступили колхозам «Путь Ленина» и «Коммунар». А вот на гектар пашни в'колхозе имени Кирова в 1971 году произведено 7 центнеров зерна, тогда как в «Путь Ленина»— 4 ,2 , а в «Коммунаре» — 6 центнеров. Это показатели наших лучших хозяйств, у  других показатели намного ниже. Мало зерна на гектар пашни получили в прошлом году в колхозе

«Малокаменский»— всего 2,5 центнера, это ровно столько, сколько в совхозе «Вякшенерский». Вот где надо подумать о разумном использовании земли. 
ПРОИЗВОДСТВО зерна на гектар пашни.Первая графа— наименование хозяй-ства, вторая—  произведено зерна нагектар пашни в 1971 году, третья-— в1972 году.

КолхозыИмени Кирова 7,0 5,0«Коммунар» 6,0 4,2Имени Свердлова 5,0 3,3«Колос» 4,3 2,3«Малокаменский» 4,3 2,5«Путь Ленина» 4,2 3,0«Красная нива» 4,2 4,4Имени Тимирязева 3,9 3,5Имени Ленина 3,1 3,0
Совхозы«Вякшенерский» 3,3 2,5«Прогресс» 3,2 2,5«Ошминский» 2,4 1,7

Всего по району 3,9 2,5За прошедший год труженики колхозов и совхозов приложили немало труда для выращивания урожая, но не надо забывать, что осталось всего три месяца до начала весенних полевых работ 1973 года. А для того, чтобы провести эти работы в сжатые сроки нужно сделать еще многое по ремонту техники, завозу минеральных удобрений и аммиачной воды, необходимо внимательно следить за семенным материалом картофеля.Сейчас в каждом колхозе и совхозе района развертывается Всесоюзное социалистическое соревнование за увеличение производства и заготовок продуктов земледелия и животноводства. Поэтому очень важно, чтобы каждый специалист, механизатор, использовали все резервы в деле повышения урожайности зерновых культур.

>

Успех Николая Кокорина ВСЕСОЮЗНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ

РЕЗУЛЬТАТЫ МОГЛИ БЫТЬ ВЫШЕВ совхозе «Ошминский» работает немало опытных трактористов, у которых стаж работы исчисляется десятками лет. И, конечно, Николай Кокорин не может равняться с ними по стажу, а вот по умению трудиться его можно назвать в числе лучших.В 1972 году он работал на тракторе «ДТ-75».При
Житель поселка Пиж ма И. П. Машкин в ночь с 18 на 19 января 1973 года, идя по улице Карла- Маркса, нашел мужские

«Суд скорый, но правый ли?»— под таким заголовком была опубликована в нашей газете статья, где рассказывалось о конфликте между трактористом совхоза «Прогресс» Г1. М. Морозовым и администрацией этого хозяйства.П. М. Морозов грубо нарушал трудовую дисциплину во время осеннего сева: допустил простои трактора. За это он был освобожден от работы на
23 я н в а р я  1973 г.

подведении итогов оказалось, что механизатор второго отделения Н. М. Кокорин выработал в течение года 1428 гектаров мягкой пахоты. Это лучший показатель среди трактористов совхоза, которые работают на гусеничных тракторах.
А. ЧЕРЕПАНОВА,  главный бухгалтер.

наручные часы. Найденная находка передана в Пижемское отделение милиции, где она сейчас и находится.

тракторе и переведен в разнорабочие, но перевод не был оформлен своевременно приказом, чем было нарушено трудовое законодательство.Редакция получила ответ на этот материал. Р а бочий комитет совхоза «Прогресс» вынужденпредложить дирекциивосстановить его на работу трактористом, но на тракторе он работать отказался. Сейчас тощ М орозов трудится разнорабочим.

Успешно поработали в прошедшем году свиноводы откормочной группы колхоза имени Тимирязева Зоя Анатольевна Ведерникова и Мария Матвеевна Томарова. Накопленный опыт и добросовестное отношение к работе помогли им добиться неплохих результатов в производстве свинины и сохранении поголовья поросят на откорме. Среднесуточный привес от группы за год составил 416 граммов. Н а приемные пункты отправлено 220 голов живым весом 245 центнеров. Свиноводы с честью сдержали свое слово, выполнив взятые социалистические обязательства.Большими заботами живут в эти январские дни животноводы. В настоящее время за ними закреплено 193 головы поросят. В помещении, где находятся поросята, чисто, сухо, но есть и недостатки. Полностью отсутствует механизация, все работы животноводам приходится делать вручную. Большую трудность в приготовлении кормов к скармливанию, животноводы ощущают из-за недостатка горячей воды. На ферме имеется один
---------------- 3  — --------------------------------

электрический водонагреватель. Производительность его очень мала, и не обеспечивает половины поголовья. Свинаркам приходится ежедневно таскать горячую воду ведрами, да при той по скользкой дороге, на расстояние не меньше - как за двадцать пять метров. Заведующему фермой Н .М . Каргапольцеву,;специалистам колхоза давно бы пора задуматься над этими вопросами и улучшить условия труда свинарок. Для этого не потребуется больших денежных затрат, если к имеющемуся на ферме электронагревателю поставить еще дополнительный, и проблема эта бу-- дет решена. В этом вопросе у руководителей не хватает только одного: настойчивости и ответственности за порученное дело.Рацион на откорме не богатый. На каждого откормочника выделяется 700 граммов концентратов. Но за счет умелого использования такого ценного витаминного корма, как сенная и хвойная мука, свиноводы и сейчас добиваются неплохих результатов. Они могли бы быть выше, говорит М .М . Томарова, если бы

нас обеспечили закваской, хотя не раз обращались с этим вопросом к нашим руководителям, но до сего времени вопрос остается неразрешенным.В условиях-нынешней зимовки, когда ощущается недостаток корма, нельзя достичь высоких показателей без приготовления их к скармливанию. По-вйдимому, дрожжевание в хозяйст- , ве не. считают эффективным приемом улучшения качества кормов.
В. КРЮЧКОВ.

С В О Д К Апо надою молока за вторую декаду января.
Данные зоотехнического от

дела сельхозуправления. 
Первая графа —  наименова

ние хозяйств, вторая—  получе
но молока в кг. от коровы.
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СУД СКОРЫЙ, НО ПРАВЫЙ ЛИ?
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ПЬЯНСТВУ — БОЙКАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ
В О Т  Т А К  у  с  А У Т  И . .А ПРЕДОТВРАТИТЬ БЕДУВсе мы уже давно привыкли пользоваться коммунальными и бытовыми услугами, будь то парикмахерская или баня, ателье или прачечная. Ведь именно эти, а также ряд других предприятий службы быта приносят населению важные услуги, облегчая быт.И вот сегодня хочется поговорить о том, как работают предприятия службы быта в райцентре, в частности, баня и прачечная.Представьте себе такую -картину. Субботний день. Все домашние дела уже сделаны, и вы собираетесь пойти в баню. И свое намерение вы осуществляете. Входите в раздевалку, раздеваетесь, и в добром расположении духа, предвкушая приятную процедуру, открываете двери в баню. Пока все идет своим чередом. Берете тазик, наливаете воды, намыливаетесь. И вот у вас появилось желание налить воды погорячее, пойти в парилку, поддать жару и попариться.Но что же это? Отвер

нули кран, а горячей воды нет. Сначала терпеливо ждете, потом начинаете нервничать и на чем свет стоит ругать кочегаров, начальство комбината коммунальных предприятий, а потом и себя: зачем же пренебрегли услугами деревенской бани соседа и поддались соблазну помыться со всеми удобствами: отвернулкран—горячая вода, другой —холодная.Какие же это удобства, если из обоих кранов течет холодная вода? И, к сожалению, такое явление в коммунальной банес. Тоншаева—не редкость.Но все это пока цветочки. Семечки будут впереди. Прождав долгие минуты, горячая (или теплая) вода все-таки появляется, вы кое-как домываетесь и идете одевать^ ся. Эта процедура, пожалуй, самая неприятная,т. к. в раздевалке температура воздуха чуть-чуть превышает уличную. Вы призываете на помощь всю сноровку, только бы побыстрее одеться, да согреться. А каково отцам

и матерям, которые ходят в баню с малыми детьми? Здесь уж простуда обес- 'печена, т. к. одевая малыша, сами родители замерзают до основания.Вот так услуги!..А теперь о прачечной. Ее услугами также пользуются многие жители райцентра. Д а и в самом деле это ведь очень удобно: не грей дома воду для стирки, не мерзни у проруби. Выстирать и выполоскать белье можно в прачечной. И сделать это гораздо лучше, чем,дома.Но вот беда, что стиральные машины работают плохо. В настоящее время их всего две (это на наше-то село!), да. и у них валики плохо отжимают.Для чего же спрашивается существует прачечная? Неужели комбинат коммунальных предприятий так беден, что не может найти средств на приобретение новых машин?Коммунальные услуги должны быть услугами на деле, а не на словах.
С. БЕРЕГОВОЙ.

Все знают, какое зло приносит пьянство и какую опасность представляет пьяный хулиган, имея в руках оружие. Случаи-, когда пьяные люди, потеряв над собой контроль, совершают преступления, к сожалению, у нас еще есть. Так житель деревни Б-Ашкаты А. Н . Никитин" систем ати- чески злоупотреблял спиртными напитками, учинял в семье скандалы. И в состоянии опьянения в мае прошлого года совершил тяжкое преступление; стрелял из охотничьего ружья в квартире и на улице. За это он был осужден к трем годам лишений свободы.Поэтому большую угрозу для окружающих представляют лица, систематически пьянствующие и имеющие огнестрельное оружие. Ж итель деревни Петухи Ми- тяшин, напившись, учинял в доме скандалы. А в июле 1972 года будучи в нетрезвом состоянии дважды выстрелил из ружья в

свою жену. Из приведенных примеров видно, что таких неприятных случаев могло бы не быть, если бы члены семьи, общественность своевременно сообщили в органы внутренних дел об антиобщественных поступках того или иного лица. Чтобы у нас было меньше подобных случаев, необходимо выявить людей, склонных к пьянству и имеющих огнестрельное оружие. Таких лиц, согласно Указа Президиума Верховного Совета С С С Р , следует лишить права на приобретение и хранение оружия, как то охотничьих ружей, боеприпасов к ним и другого вида огнестрельного оружия. Большая роль в решении этой задачи отводится сельским и поселковым Советам, общественности, а также органам внутренних дел, ведущим большую работу по борьбе с правонарушениями.
П. Ю ДИНЦЕВ,участковый инспектор Тоншаевского Р О В Д .

П ЬЯ Н СТ В О  -  ЗЛОНЕ ПРОХОДИТЕ МИМОПьянство —  общественное зло. Оно подрывает здоровье людей, семейные отношения, лишает человека бдительности и силы воли, порождает безответственное отношение к службе, к порученному делу, ведет к авариям и травмам,браку в работе, уменьшает производительность труда. Пьянство нередко ведет прямым путем к преступлению.К сожалению, пьяных можно увидеть и среди несовершеннолетних. В дежурную часть Тоншаевского РОВД будучи в нетрезвом состоянии, оскорбляющем человеческое достоинство и общественную нравственность, были доставлены следующие несовершеннолетние ребята: Юрий Алексеев, Николай Маяков, проживающие в деревне Ошары, Алексей Смирнов из Тоншаева, Николай Путиков из деревни Трифонове, Николай Лебедев из Большого Одошнура и другие. Они были подвергнуты мерам административного воздействия. ч

Борьба с этим злом будет вестись настойчиво и энергично до полного его искоренения. Она будет проходить успешнее, если каждый употребляющий алкоголь, как молодой, так и старый, задумается над тем, какие замашки, нравы и привычки развивает в нем пагубное влечение к выпивкам. Задумается и, как говорится, ни раз и ни два вступит в борьбу с самим собой и одержит победу. Для того, чтобы жить достойно и честно, надо уметь и хот.еть покончить с пристрастием к спиртному. Советскому человеку, а особенно подросткам, не требуется туманить вином свой разум. Наоборот, чем более ясными и светлыми глазами он смотрит на окружающую его жизнь, тем полнее и справедливее способен он оценить великие преимущества нашей сегодняшней социалистической действительности.
Н. РУМЯНЦЕВА, инспектор детской комнаты милиции Тоншаевского РОВД.

В О Л Ж С К И Й  Н А Р О Д Н Ы Й

Куйбышев. Государственному Волжскому народному хору исполнилось 20 лет. Более 4000 концертов дал коллектив за эти годы.В его репертуаре старинные народные песни, собранные в Поволжье, и такие современные номера, как песенно-танцевальная картина «Волжский каравай», торжественная песня «Пятнадцать рес

публик свободной земли» и многие другие.На снимке: выступление Государственного Волжского народного хора по Куйбышевскому телевидению.Фото А. Брянова и Н. Абросимова.(Фотохроника Т А С С ).
Редактор А. В. МАЛЬЦЕВ,23 мая 1972 года не'совер- Ч ! 11111 i 11111111И1111111111111111111 i 11111 i 11 i 1111111111111 i 1111111111111111111111111 i 1111111 ] 111! 111111И П | !! 111 i 11 i n m i l l i l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lшеннолетний Николай Пантелеев, проживавший в поселке Пижма, находясь в нетрезвом состоянии совершил злостное хулиганство. В результате он осужден народным судом к двум годам лишения свободы.В наше время случаи пьянства— это в значительной мере проявление распущенности и бескультурия, результат плохого воспитания, подражания заразительным дурным обычаям и привычкам, унаследованным от прошлого.Советские люди объявили решительный бой пьянству.

Т е л е в и д е н и е
Четверг, 25 января

9.45— «О Родине, о дружбе, 
о себе». 10.15— «Идущие за 
горизонт». Фильм. 2-я серия. 
11.25 —  «Мастера искусств в 
Концертной студии». 12,00— 
Программа телевизионных до
кументальных фильмов. 17.30 
— «Встречи с олимпийцами». 
18.10— «Ленинский универси
тет миллионов». 18.40—  Стихи 
и басни Степана Олейника. 
19.00— Концерт по заявкам 
зрителей. 19.30 —  А. Токаев. 
«Женихи». Спектакль. 21.00— 
«Время». Информационная 
программа. 21.30 —  Мастера 
советского балета.

Пятница, 26 января
9.45— «Встреча с олимпий

цами». 10.15—  А. Токаев. «Же

нихи». Спектакль. 11.40 — «Но
вые города на карте страны». 
12.10 —  «Шахматная школа». 
12.40— «Сибирские горизон
ты». 16.00—  «Рассказы о про
фессиях». Учитель. 16.30 — 
«701-й этаж». Фильм. 17.30— 
«К тайнам живой природы». 
18.10— «Полевая почта «Под
вига». 18.40 —  Для детей. 
«Сверчок и муха». 19.00— 
Встреча с коллективом мос
ковского завода «Калибр». 
20.30—  «Певец и песня». На
родный артист РСФ СР Е. Киб- 
кало. 21.30— «Цирк». Фильм.

К и н о
Четверг, 25 января

Тоншаевский ДК — «Лицом к 
ветру» в 19.00, 20.30.

Шайгинский ДК —  «Благо
слови зверей и детей» в 19.00.

Кинотеатр «Нива» .— «Чело
век с другой стороны» в 19.00.

Ошминский ДК — «Возвра
щение «Святого Луки» в 19.00.

Пятница, 26 января
Тоншаевский ДК— «Дорога к 

счастью» 1—2 серии в 19.00.
Шайгинский ДК — «Возвра

щение «Святого Луки» в 16.00, 
19.00.

Кинотеатр «Нива» — «Лицом

Тоншаевскому комбинату 
коммунальных предприятий и 
благоустройства

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу элект

рик и кочегары.
Обращаться по адресу: с. 

Тоншаево, ул. Октябрьская, 9.

к ветру» в 19.00.
Ошминский ДК —  «Человек 

с другой стороны» в 19.00.А Д Р Е С  РЕ Д А К Ц И И ;с. Тоншаево, ул. Централь, чая, 40. Телефоны; редактора, зам. редактора—0-0; отдела imceMj бухгалтерии и типографии — 0,42; отв. секретаря и отдела сельского хозяйства— 0,26.Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома. Заказ 47 Тираж 4244
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО 

ВТОРНИКАМ, ЧЕТВЕРГАМ, 
СУББОТАМ.


